



THE SERVICE CLUB OF THE YMCA

AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y'S MEN'S CLUBS

The Y's Men's Club of Nagoya

CHARTERED AUGUST 27, 1947

c/o NAGOYA YMCA 35-16, DAIKAN-CHO, HIGASHI-KU, NAGOYA, 461-0002 JAPAN

"TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT"

主 題 (2013 / 2014)

- 国際会長 「全ての世界に出て行こう」
- アジア会長 「未来を始めよう、今すぐに」
- 西日本区理事 「志をもって例会に参加し、学びの機会を持ちましょう」
- 中部部長 「長所を活かして生き生きと！」
- 名古屋クラブ会長 「出会い、ふれあい、響きあい、前へ進もう。」

2013 ~ 2014 12 月 号 (No802)

12月例会プログラム

名古屋ワイズ-南山ワイズ合同クリスマス例会

「クリスマス礼拝」

と き：2013年12月14日(土) 5:20p.m. ~ 5:50p.m.
と ころ：名古屋中央教会 1階マナホール

司会 川口 恵会長
 奨励 "3人の博士" 小谷治郎 君
 奏楽 西村牧子さん

「クリスマス祝会」

と き：2013年12月14日(土) 6:00p.m. ~ 8:00p.m.
と ころ：東京第一ホテル錦 3階ドルチェの間

司会 渡辺真悟 君
 開会宣言 小林滋記会長
 食前感謝祈禱 小谷治郎 君
 乾杯 尾関 明 君
 アトラクション アルバ演奏 他
 閉会宣言 川口 恵会長

第 2 例 会

と き:2013年12月17日(火) 7:00p.m. ~ 8:30p.m.
 と ころ:名古屋 YMCA
 プログラム:1月例会の件他

会 長 川口 恵 書 記 千賀 将 深谷 聡
 副 会 長 飯田和也 会 計 塩田 保 川口 恵
 プリテン 久保田 平野 伊左治

クリスマス雑感

木 本 精之助

今年も主キリストの降誕を心に迎える備えの季節に入りました。かえりみてこの一年、長く続いた不況から抜けだせず、脱原発に踏み切れないもどかしさや、不安定な東アジアの緊張関係等に代表される心穏やかには済まされない日が幾度もありました。

特に好転を切望していた東アジアの国々との国際関係が明るい兆しも見せないまま、年を越そうとしていることに、心が悼みます。

国際性を特色の一つとするYMCAは近隣諸国のYMCAとの間に国際交流の実績を積み重ねていますが、近年の微妙な国際情勢の中でNGOとしての役割に益々期待が寄せられています。なかでもワイズメンズクラブの国際協力活動が多年に亘り貴重な実績を重ねてきたことは特筆に値するものと考えられます。

日韓両国のYMCAの友好関係には、過去の政治的困難を信頼と友情により克服して深い友情を築き上げた経験が残されています。この夏、名古屋で開催された「日韓ユースセミナー」も両国YMCAの友情と信頼を土台に計画されたものでスポンサーの名古屋ワイズと聖岩クラブ(ソウル)も協力、支援の重要な役割を担いました。

名古屋・聖岩ワイズメンズクラブのIBC締結は1978年に始まり、友好交流の実戦は35年に及んでいます。人材交流の深まりと提携活動の広がりがYMCAの内外に影響し、国際理解の実質化に貢献しました。両クラブのメンバー間に培われた深い経緯と信頼や友情は、文字通り「民族の隔て取り去り、手をつなぎ一つとなりぬ(YMCAの歌)の実体験に他なりません。両国間の歴史認識の隔たりを埋めるという期待を抱かせる実践体験であるとも言えないでしょうか。

クリスマスを迎えるこの時こそ、世界の平和を祈り、災害や困難な事情にある人々に思いを寄せ、好意や友情を確かなものとしたいものです。

| 11月クラブ出席 | | B | F | 11月 個人出席 | | | | | | 第 一 例 会 (10/8) | |
|----------|-------|---------------|-----------|----------|---|-----|---|-----|---|--|--|
| 在 籍 | 26名 | 切手 | 140pt | 飯 田 | ○ | 木 本 | ○ | 中 村 | ◎ | メネット 伊左治 尾関 五島 西村 長井 | |
| 第1例会 | 18名 | 11月 | 現金 0pt | 伊左治 | ○ | 久保田 | ○ | 西 村 | ◎ | メネット会 (11/16) 飯田 伊左治 尾関 加藤(朱) 加藤(邦) 木本 五島 深谷 | |
| メネット | 5名 | | | 伊 藤 | ○ | 五 島 | ◎ | 平 野 | ◎ | チャリティラン準備 (11/1) 河部、義井、深谷、川口 | |
| 第2例会 | 10名 | | | 岩 田 | ○ | 小 谷 | ○ | 深 谷 | ○ | チャリティラン (11/2) 小尾、木本、久保田、五島、小谷、相馬、 谷川、中野、中村、西村、深谷、渡辺 | |
| メネット | 0名 | 累計 (7/11月) | 小計 140pt | 尾 関 | ○ | 塩 田 | ◎ | 義 井 | ○ | メネット 伊左治、五島、長井、加藤(邦) 加藤(朱)(南山) | |
| ゲスト・ピジター | 1名 | | | 小 尾 | ○ | 千 賀 | ◎ | 渡 辺 | ◎ | | |
| メーキャップ | 1名 | | | 加藤晃 | ○ | 相 馬 | ○ | | | | |
| 出席率 | 80.8% | 累計 | 現金 6000pt | 川 口 | ◎ | 谷 川 | ○ | | | | |
| メネット会 | 8名 | | | 川 本 | M | 寺 田 | | | | | |
| ゲスト・ピジター | 0名 | | | 河 部 | ○ | 中 野 | ◎ | | | | |
| | | | 累計 7595pt | | | | | | | ○第1 ○第2 ◎第1・第2 Mメーキャップ | |

12月クリスマス例会 アトラクション紹介

出演者 アルパ奏者 大宮陽子・勝田美鈴



アルパとは、南米パラグアイの民族楽器で 原型はハーブです。
 大宮さんは、東海地区を中心にプライダルやイベントでの演奏家活動、施設でのボランティア演奏などを行うかたわら、アルパの講師として後進の指導にも力を注いでおられます。
 宗次ランチタイムコンサートをはじめ、年間多数のコンサートにご出演されています。
 当日は、南米にちなんだ“コーヒールンバ”といった曲目は勿論、クリスマスにふさわしい曲も演奏予定です。民族衣装もお楽しみ下さい。

■■■ 第1例会レポート ■■■

と き 2013年11月5日(火) 6:30pm~8:30pm
 ところ 名古屋YMCA

11月の第一例会は、前の月に続いて ゲストスピーカーにワイズメンズクラブの仲間に来ていただきました。宝塚クラブの石田由美子会長です。彼女は旅客機のアテンダントを長く勤められ、その経験から接遇の講師などもなさっていたキャリアウーマン。ご主人とハワイにバカンスに出かけることも多かったらしく、フラダンスもプロ級です。ぜひ、フラダンスをご披露してもらい、みんなで楽しもうという趣向の例会でした。はじめに、フラダンスの歴史やその意味などを分かりやすく解説、そして、「きよしこの夜」と、東日本復興支援のテーマソングとなった



「花」を踊られました。その後、12月のクリスマス例会においてみんなで踊れるようにと、石田先生の指導で輪になって踊りました。その成果は、クリスマス例会で見られますぞ。それにしても、由美姉の踊り、ソツとした感じで、きれいだったなあ。

(谷川 修)

※ 次号の執筆担当は、平野実郎君です。宜しくお願いします。

■■■ 第2例会レポート ■■■

と き 2013年11月19日
 ところ 名古屋YMCA

- 1) 1月例会の件
TOFとする。内容は中村総主事の講演のほか、各自1分ずつ新年の抱負を述べる
- 2) 12月クリスマス例会について詳細を議論した。
- 3) クリスマス例会の集合時間と会費
名古屋中央教会(栄オアシス横) 5時20分から40分
東京・第1ホテル錦(3階ドルチェの間) 6時から8時
会費 6,500円 プレゼント交換はなし。

第20回のチャリティーラン

第20回のチャリティーランが11月2日(土)に名城公園で行われ、薄曇りの快晴とはいえない天候のなか、行事が終了するまで雨天にならなかったことは幸いでした。今年は57チームが参加し、参加費等の収益が3,147,000円あったことは喜びです。名古屋クラブは例年のように「みたらし団子」を500本準備、提供しましたが、好評で1時間半で捌けてしまい、これは驚きでした。焼く、タレをつける、並んで待っている人に渡すといった作業を何人かのメンバーが受け持って処理してくださって、参加者を楽しませて下さったことに感謝します。



鈴木武二さんを偲ぶ

鈴木武二さんが2013年10月25日に帰天されました。94歳でした。1962年に名古屋YMCAの総主事として大阪YMCAより来名されてから、2007年に新潟に転居されるまで、熱心にワイズの例会に出席されていたお姿を思い出します。新潟に転居されてからも何人もワイズのメンバーが新潟のお住まいをお訪ねして旧交を温めていたのですが、9月15日に入院されてから病状が進行して天に帰られる結果になりました。

.....

今月の聖句

「天使は言った。『恐れるな。わたしは、民全体に与えられる大きな喜びを告げる。今日ダビデの町で、あなたがたのために救い主がお生まれになった。この方こそ主メシア（キリスト）である。』」

ルカによる福音書2：10～11

西村 清

12月に入って待降節、アドベントと言って、イエス・キリストの誕生を記念する時を待ち望む時期とされています。12月25日はイエス・キリストの誕生日ではありません。その誕生を記念する日です。

古くから25日がイエス・キリストの生まれた日という説はありましたが、何月の25日かははっきりしなかったのです。しかしローマでキリスト教に対する激しい迫害時代からキリスト教を国教にした時点で、キリスト教徒とローマ帝国とが妥協し、それまでローマの太陽の祭としていた冬至をイエス・

鈴木さんは1997年に頸椎の手術、脳梗塞で入院を繰り返されるご苦労をされたのですが、後遺症は完全に治癒しない状況にあっても、何時も明るく私たちに接して下さいました。そのお人柄は多くの人を引き寄せる魅力に富んでいました。ご高齢であったとはいえ、なお生きんとする途上に果てられたご本人の無念はどんなにおおきかったか、とお察しする次第です。

鈴木さんは何十組もの多くの人の仲人をされています。これはご本人のお人柄を端的に現しているものと思います。主の御元にあつて安らかにとお祈りいたします。（小谷治郎）

.....

キリストの誕生日としたのです。つまりクリスチャンたちにとって、キリストは新しい時代を告げる太陽であり、すべての異なる文化の人々を照らす光として、その降誕が祝われるようになったのです。

いろいろな暦があった中で、イエス・キリストの誕生を起点とした西暦が用いられるようになり、キリスト誕生前をB.C.(Before Christ)とし、キリスト誕生後をA.D.(Anno Domini…主の年)と定められました。また、7月(July)及び8月(August)はそれぞれJulius Caesar及びAugustusというローマ皇帝の名前を暦の中に入れるという妥協をしています。したがって9～12月までの名前もずれていて、9月のSeptemberは本来7番目であり、10月のOctoberは8番目、11月のNovemberは9番目、12月のDecemberは10番目という訳です。いずれにせよ、世を照らす、そして希望をもたらす神の独子イエス・キリストの誕生を祝うのがクリスマスであり、平和の訪れの時として私たちも祝いたいと思います。

『ワイズメンの賢い話』(No210)

『名古屋ワイズの会員として』

今回は、名古屋ワイズの会員として、お付き合いしていただいた方、特に私の人生に大きな影響を与えて下さった方で、既に天に召された方について記させていただきます。私がキリスト教徒となったのは、53歳の時でした。同じ教会で今年6月に天に召された澤正弘さんの勧めによって名古屋ワイズの会員となりました。当時のYMCAの主事であった吉村欣治さんとは、例会において何度か話し合いをしました。吉村さんは、定年退職後、東京神学大学に入学して牧師になろうとしていました。その後、何度も私に手紙を下さり、自分の後について来るように勧めて下さいました。しかし、数年後に、天に召されてしまいました。このことは、私が定年退職後に牧師になる大きなきっかけとなりました。そして、牧

師になって就任式が行われて出席予定であった相馬康人さんが、天に召されました。相馬さんは、教団の中部教区の役員で、いろいろとご指導していただきました。また、牧師となって、最初に教会で講演していただいた方が、当時の名古屋キリスト教社会館におられた鈴木武二さんでした。鈴木さんも、今年の10月に天に召されました。その他、既に天に召された深谷誠さん、長井潤さん、その他の方たちにご指導していただき、私としては何とか役割を果たすことができましたと思います。名古屋ワイズにおいて、私を指導して下さいました方々に対して、感謝をこめて「賢い話」を終わらせていただきます。

(寺田仁計)

2002年6月号より162回のご執筆、長い間本当にありがとうございました。

(ブリテン委員及びクラブメン・メネット一同)



Menettes of Nagoya Y's Men's Club

11月メネット例会報告

と き 2013年11月16日(土)
と ころ 名古屋 YMCA

小春日和の秋の朝、先月に続いて、愛実の会クリスマスプレゼントのティッシュカバーの仕上げをいたしました。めいめいの宿題を持ち寄り、綴じ付けと釦付けを終えて、久々にご出席の朱美メネットの若いセンスで、今風にラッピングされ、40枚程度出来上がりました。

邦子メネットのお友達がたくさんご協力くださり、心より感謝申し上げます。手籠入りのケーキは当日朝、リボンをかけ仕上げる予定です。

午後、プログラムと昼食メニューの相談はお仕事で欠席の会長に代わって、飯田前会長がテキパキと指示して下さい、そのうえ当日出席のメネットの待ち合わせ場所、ピッ

12月メネット会ごあんない

メネット例会

と き : 2013年12月14日(土)
と ころ : 愛実の会
集 合 : 9:30 a.m.

今年も愛実の会、紙ふうせんの皆さまとクリスマスをお祝いします。
恒例、親父バンドも参加して下さいます。
皆さまもどうぞ一緒に。

クアッの駅、時間に至るまで細々と案じて頂き、高齢者はウロウロするばかりで、唯々感謝のみでした。きっとお恵みに充ちた祝会が与えられますでしょう。(深谷聡子)

鈴木武二さんを偲んで

11月30日土曜日、十字ヶ丘復活園に於いて故鈴木武二さんの納骨式が執り行われました。

ワイズメン・メネットをはじめ各方面から多くの方々が集まれ在りし日の武二さんを共に偲ぶことができ感謝です。

最期の侯子メネットへのお言葉が「ありがとう」だったそうです。やはり素敵なご夫妻でした。

寂しくなりましたが、どうかこれからも侯子さんの健康が守られ、また楽しいお出合いができますようにと切に願います。

(長井 衣世)

YMCA ニュース

YMCAではクリスマス献金とフィリピン台風被災者救援募金を募っています。YMCAへお持ちいただくか、振込の場合は、

郵便局・ゆうちょ銀行 00810-7-8323
または、三菱東京UFJ銀行 上前津支店 普通
0231032です。

2013・2014 中部 EMC セミナー

日時: 2014年1月18日(土) 13:30 ~ 16:30

受付: 13:00 ~

会場: 名古屋 YMCA 3階会議室

主催: ワイズメンズクラブ中部 EMC セミナー実行委員会

クリスマスキャロル 12月23日(祝)16時からセッティング。是非ご協力ください。

メネット

メ ネット

12月23日 五島八郎君

IBF

切手 久保田 啓君 35pt
伊藤 琢哉君 5pt 義井裕子さん 25pt
木本精之助君 75pt 計 140pt

会計より会費納入 のお願い

会費は月額7,000円、年額84,000円です。(特別メネット会員は年額24,000円です)
会費の納入は下記口座へ振込にてお願いします。

ゆうちょ銀行 記号12120 番号82306781 なまえ ナゴヤワイズメンズクラブ